

## Ein alter Bekannter

UNSER NEUER KURSELSORGER

Immer wieder zieht es mich in die Bayerischen Alpen. Schon als Vikar 1967 durfte ich 4 Jahre lang in Partenkirchen tätig sein. Seit 1972 bin ich verheiratet, wir haben 4 Kinder und 3 Enkel. In der Vorra und Altdorf habe ich als Pfarrer gewirkt. Zu besonderen Ereignissen gehörte ein 5-wöchiger Aufenthalt in Papua-Neuguinea. Seit meiner Pensionierung 2004 habe ich viel Zeit für Sonderaufgaben wie z.B. auswärtige Trauungen. Besonders lieben meine Frau und ich Einsätze als Urlaubspfarrer. Wir freuen uns auf die verschiedenen Gottesdienste und Feiern bei und mit Ihnen. Gute und gesegnete Begegnungen!

Ihr Pfarrer Manfred Meyer

Herr Pfr. Meyer ist vom 17. Juni bis zum 14. Juli in unserer Gemeinde Kurseelsorger.



## Gäste- und Gemeindefreund

Am **14. Juni** ist wieder der Gäste- und Gemeindefreund. Wir starten mit dem Vortrag **„LBV "Der Star" mit Frau Brigitte Wegmann**. Siehe Willer freut sich schon riesig, Sie alle begrüßen zu dürfen.

**Dienstag, 14.06.2022 | 14:30**  
**Gemeindehaus Partenkirchen**



## Partenkirchner Literaturgespräche

Interessante Gespräche rund um die Literatur

So, 19.6.2022 19:30 Uhr  
Ernest Hemingway  
"Der alte Mann und das Meer"



## WOCHENSPRUCH

**Es soll nicht durch Heer oder Kraft, sondern durch meinen Geist geschehen, spricht der HERR Zebaoth.**

Sacharja 4,6b

## PFARRAMT

### Öffnungszeiten

Mo 10:00 - 12:00 & 15:00 - 16:30  
Di 09:00 - 12:00  
Mi 13:00 - 15:00  
Fr 09:00 - 12:00

### Kontakt

☎ 08821/95230

✉ pfarramt.garmisch-partenkirchen@elkb.de

☺ www.gapa-evangelisch.de

📍 Hindenburgstraße 39a  
82467 Garmisch-Partenkirchen



5. Juni 2022

# Gemeindewoche



*„Lege mich wie ein Siegel auf dein Herz, wie ein Siegel auf deinen Arm. Denn Liebe ist stark wie der Tod.“*

*Hoheslied 8,6*

Ich liebe diesen Monatspruch. Und das nicht erst, seitdem er der Trauspruch für meine Frau und mich ist.

Ein Vers voll der Sehnsucht nach Einssein mit dem Anderen. Ich möchte Dein Herz schlagen hören und ich möchte mit Dir gemeinsam handeln können.

Wer kann sich heute noch an ein echtes Siegel erinnern? Ich habe noch immer das Siegel meiner Großmutter, die die gleichen Initialen hatte wie ich. Früher habe ich damit meine Briefe gesiegelt. Das hatte nicht nur etwas sehr Romantisches, wenn ich während meiner Studienzeit in Basel die Briefe an meine damalige Freundin in Berlin gesiegelt habe, sondern so ein Siegel war auch Ausdruck von etwas ganz Nahem und Unverbrüchlichem. Man kann den Brief nur öffnen, indem man das Siegel erbricht. Tja, das war damals halt das, was man heute bei den Emails eine Verschlüsselung nennt, wenn niemand das lesen soll, was nur für die Augen eines bestimmten Menschen bestimmt ist.

Wie ein Siegel auf dem Herz und dem Arm zu sein, bedeutet, auch mit dem Herzen zu HANDELN, gemeinsam mit dem Herzen zu HANDELN. Und wenn die Liebe so stark ist, wie der Tod, dann geht von der Liebe eine ungeheure Kraft aus, eine Kraft, die wir heute nicht nur zwischen Liebespaaren brauchen, sondern auch zwischen der Schöpfung und uns und zwischen den Völkern. Und so wünsche ich Euch und Ihnen gesegnete Pfingsten verbunden mit der Hoffnung auf die verständigende Kraft des Heiligen Geistes.

Und wenn ich nun das Bild des Siegels auf eine Beziehung zwischen zwei Menschen übertrage, wird es ganz spannend. Könnt Ihr

## ANgedACHT



## Herz & Siegel

Euer/Ihr

Pfarrer Martin Dubberke

Euch noch an den Orangentanz erinnern? Der war in meiner Jugend sehr beliebt. Ein Tanzpaar musste zwischen Stirn und Stirn eine Orange klemmen, die Hände hinter den Rücken nehmen und dann tanzen. Natürlich änderte sich immer die Tanzart, mal langsam mal rasant. Gewonnen hat das Paar, deren Orange nicht zu Boden gefallen war. Das hat nur funktioniert, wenn man in Kontakt blieb, mit den Augen und mit dem Körper.

So und nicht anders funktionieren auch Beziehungen im normalen Alltag, nämlich in Verbindung zu bleiben, miteinander zu kommunizieren, die Orange eben nicht auf den Boden fallen zu lassen.

Evangelisch Lutherische Kirchengemeinde Garmisch-Partenkirchen

## GOTTESDIENSTE

- 12.06. 09:00 **CHRISTUSKIRCHE** – Garmisch  
Pfr. Martin Dubberke & Petra Hoffmann, Orgel
- 12.06. 09:00 **MARKUSKIRCHE** – Farchant  
Pfrn. Irene Konrad & KMD Ricarda Brose
- 12.06. 10:30 **FRIEDENSKIRCHE** – Burgrain  
Pfr. Martin Dubberke & Petra Hoffmann, Orgel
- 12.06. 10:30 **JOHANNESKIRCHE** – Partenkirchen  
Pfrn. Irene Konrad & KMD Ricarda Brose
- 12.06. 11:00 **ERLÖSERKIRCHE** – Grainau  
Vikarin Regina Ober

## VERANSTALTUNGEN

- 07.06. 12:00  **Die fromme Mittagspause mit Pfr. Martin Dubberke**  
Anmeldung zum Videotreff:  
<https://www.gapa-evangelisch.de/termine-0>
- 14.06. 14:30 **Gemeinde- und Gästetreff**  
LBV "Der Star" mit Frau Brigitte Wegmann  
Gemeindehaus Partenkirchen | Sieke Willer
- 16.06. 19:00 **Gemeinsam lesen—Michael Jürgs Post mortem**  
Mit Pfr. Martin Dubberke im Gemeindehaus Partenkirchen

## KOLLEKTEN & SPENDEN

Die Kollekte am Pfingstsonntag ist bestimmt

- 50% eigene Gemeindegeldarbeit
- 50% Ökumenische Arbeit in Bayern

Vielen Dank für Ihre Kollekten und Spenden in dieser Woche.

Unser Spendenkonto:

Kreissparkasse Ga.-Pa.  
IBAN: DE16 7035 0000 0000 0220 04  
BIC: BYLADEM1GAP

Die Kollekten und Spenden betragen: **696,59 Euro**



**BITTE UM FRIEDEN**

Der HERR ist Friede.

*Richter 6,24*

**Seelsorge-Notruf**  
0170-245 6565

Wir trauern um



Monika Kahrmann, 76  
und um alle Kriegsoffer

**I**mmmer freitags um 10:30  
hinter der Johanneskirche  
Für die Teilnahme an der Tafel  
bringen Sie bitte  
Ihren Freizeitpass  
und Ihren Personalausweis mit.



**DIE TAFELN**  
Essen, wo es hingehört

**Grüner Gockel**



**Ausstellung**

Unsere Kirchengemeinde ist seit drei Jahren zertifiziert mit dem Grünen Gockel. Wir sind eine sogenannte Umweltgemeinde. Es ist uns nicht egal, was mit der Schöpfung geschieht, die uns Gott anvertraut hat. Darum haben wir nicht nur ein starkes Umweltteam in unserer Gemeinde, in dem alle Altersgruppen vertreten sind, sondern wir gehen auch mit unserem Anliegen nach draußen, weil die Schöpfung uns alle betrifft. Aktuell gibt es im Gemeindehaus Partenkirchen eine Ausstellung zum Grünen Gockel in unserer Gemeinde, wo man sich wunderbar informieren kann, was wir in dem Bereich machen und was uns wichtig ist und, wo wir auf Nachahmer hoffen.



**G**etauft wurde  
Jonas Reindl

**Hilfe für ukrainische Kriegsflüchtlinge im Landkreis**

Spendenkonto des Lebenslust Garmisch-Partenkirchen e.V.

IBAN: DE35 7035 0000 0011 4417 63  
BIC: BYLADEM1GAP  
Kreissparkasse Garmisch-Partenkirchen  
Stichwort: Ukraine-Nothilfe